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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la nota “Busca Psicología fortalecer calidad de programas educativos” en la cual se 
informa que Arturo González Luna, director de la Facultad de Psicología rindió su primer informe de actividades 
correspondiente a la gestión 2007-2010. 
La Jornada Morelos, p.16, (Lorena Sánchez). 
 
“Sólo 4 mil jóvenes podrán ingresar este año a la UAEM” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), reconoció que en este 2009 sólo podrán ingresar a la casa de 
estudios cerca de cuatro mil estudiantes, es decir, que por lo menos 10 mil más que buscarán un lugar a partir de hoy en 
alguna de las unidades académicas, quedarán fuera, tomando en consideración que este año, la demanda de acceso al 
nivel superior público incrementará, producto de la crisis económica. Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, dio a 
conocer que esta semana se publicará la convocatoria de nuevo ingreso 2009-2010, por lo que hace unos días quedó 
instalado el Comité de Seguimiento para el Proceso de Selección de Aspirantes, donde se busca dar transparencia a este 
mecanismo de acceso, sin que para ello existan vicios de corrupción. En entrevista, el rector explicó que a través de este 
comité se busca trabajar con transparencia para asegurar a los jóvenes que logran acreditar su capacidad por medio del 
examen del Ceneval, sean los que ocupen un espacio en las diversas unidades académicas y no haya nadie que pueda 
ingresar, si no es por esta vía, lo que implica, pues, que "no habrá ningún recomendado, como no lo ha habido nunca". 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González). 
 
“Magna presentación de la Orquesta Filarmónica de Acapulco en Cuautla” 
Un éxito rotundo resultó la presentación de la Orquesta Filarmónica de Acapulco (OFA) en la ciudad de Cuautla, en donde el 
Teatro Robles registró un lleno total de personas que durante dos horas pudieron disfrutar de la actuación de sus 82 
integrantes dirigidos por el maestro Eduardo Álvarez. La OFA se presentó como parte de los festejos conmemorativos del 
Sitio de Cuautla, gracias a la coordinación entre la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el ayuntamiento y 
diversos patrocinadores, quienes hicieron posible que los cuautlenses disfrutaran de esta extraordinaria orquesta de manera 
gratuita. 
La Unión de Cuautla, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 

Nacional: 
 
“Sin título profesional, 56% de docentes de primarias indígenas” 
Un informe de la Dirección General de Educación Indígena reveló que el 56.4 por ciento de los docentes que dieron clases 
en el pasado ciclo escolar a unos 800 mil estudiantes de nivel primaria no se han titulado o aún no concluyen sus estudios. 
Estos niños, quienes estudian en las condiciones más precarias –debajo de palapas, en enramadas o en espacios 
acondicionados como aulas– tuvieron una reprobación de 8.4 por ciento, el doble en comparación con el promedio nacional. 
De igual manera, la primaria indígena reportó una deserción del 3 por ciento –en relación con el 1.5 por ciento a nivel 
nacional–, la cual fue superior a la del ciclo 2005-2006. 
La Jornada, p.40, (Karina Avilés). 
 
“Deciden en el Colegio de Posgraduados ir a huelga” 
El Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Posgraduados (Sintcop) decidió estallar la huelga el primer 
minuto de este lunes, luego de que no ha recibido ofrecimiento a sus demandas laborales de 4.25 por ciento de aumento 
salarial y 2.5 en prestaciones. En asamblea general realizada al mediodía de ayer, la mayoría de los 900 trabajadores 
administrativos decidieron ir al paro de labores, por lo que las delegaciones del Colegio de Posgraduados en San Luis 
Potosí, Veracruz, Puebla, Tabasco y Campeche, así como la sede en México, colgaron las banderas rojinegras en esos 
inmuebles. 
La Jornada, p.40, (Gabriel León). 
 
“Provoca la crisis salida de alumnos de escuelas privadas a públicas: STUNAM” 
El dirigente del Sindicato de Trabajadores de la UNAM (STUNAM), Agustín Rodríguez, señaló que debido a la actual crisis 
económica casi 40 mil alumnos han salido de escuelas privadas para continuar sus estudios en la Universidad Nacional 
Autónoma de México. 
La Jornada, p.39, (Notimex). 
 



SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Advierte SAPAC escasez de agua” 
Ante la llegada de la época de calor, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), advirtió a los 
usuarios una probable baja en el servicio por lo que exhortó a la población a cuidar el vital líquido. La falta de servicio de 
agua potable en la época de calor no se debe al desabasto del vital líquido, sino a la falta de presión en los tubos de la red 
hidráulica, indicó el director del SAPAC, Arturo Gómez Mancilla. Cuando las temperaturas en la ciudad se incrementan la 
demanda del servicio también, siendo la falta de agua la queja más frecuente de los cuernavacenses; no obstante, Arturo 
Gómez aseveró que no es que haya desabasto de agua, sino que a mayor demanda del servicio menor es la presión que se 
envía en los tubos de la red hidráulica, por lo que pidió paciencia a los contribuyentes si es que atraviesan por dicha 
situación. 
Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel). 
 
“Concluyó primera generación de especialistas en urgencias médicas” 
El Hospital General de Cuernavaca, “José G. Parres”, continuará formando residentes en especialidades. Así lo dieron a 
conocer autoridades de los  Servicios de Salud luego de que egreso la primera generación de especialistas en urgencias 
medicas. Luego de tres años de formación, finalmente concluyeron la especialidad los doctores Alma Patricia Martínez 
Fernández y Carlos García Muñoz quienes conforman la primera generación. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 

 
Nacional: 
 
“Ordenan cierre de puertos en Veracruz” 
Las terminales marítimas de Coatzacoalcos, Veracruz, Dos Bocas, Frontera, Cayo Arcas y Progreso fueron cerradas este 
domingo a la navegación, debido a vientos del norte con velocidades superiores a 100 kilómetros por hora, informó la 
Coordinación Regional de Capitanías de Puertos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes con sede en Veracruz. 
El temporal, producto del frente frío número 37, también obligó a restringir las actividades de pesca menor y recreativa en 
otros 30 puertos del Golfo de México. 
La Jornada, p.4, (Andrés Morales). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Desaparecieron más de 80 mil empleos de noviembre a enero en tres ciudades: STPS” 
Mediante el Portal del Empleo, los programas de capacitación mixta y en la práctica, el respaldo a jornaleros agrícolas y el 
paquete completo de 20 medidas del gobierno federal para apoyar a quienes buscan un trabajo, en enero pasado se logró 
colocar a 39 mil 600 personas en un puesto formal, además de que ya fluyen los apoyos económicos por los paros técnicos 
y las becas de capacitación, afirmó el subsecretario de Empleo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), 
Jaime Domingo López Buitrón. Agregó que los sectores en que se padece más desempleo son las industrias manufacturera, 
de la construcción y de exportación, que llevan el registro más alto de plazas perdidas de finales del año pasado a inicios de 
2009. 
La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz). 
 
“El peso, subvaluado por reacción excesiva del mercado: Carstens” 
La devaluación del peso ha sido provocada por una reacción excesiva del mercado, afirmó el secretario de Hacienda, 
Agustín Carstens Carstens, al considerar que la moneda mexicana está subvaluada en momentos en que los aspectos 
fundamentales de la economía están saludables. En declaraciones de prensa hechas en Oporto, Portugal, donde participará 
en la Reunión Extraordinaria de Ministros Iberoamericanos de Finanzas convocada para analizar la crisis económica 
internacional, el responsable de las finanzas de México dijo: creo que está (el peso) subvaluado, creo que ha sido una 
reacción excesiva del mercado; los fundamentales de la economía mexicana están sanos. De acuerdo con estadísticas del 
Banco de México, de octubre al cierre de febrero el peso mexicano registra una depreciación de 37.9 por ciento. En ese 
periodo la paridad peso-dólar pasó de 10.9490 por cada dólar el 30 de septiembre de 2008, a 15.0990 el 27 de febrero. Sólo 
este año el valor de la divisa estadounidense en el mercado cambiario mexicano avanzó 9.65 por ciento, es decir, una 
apreciación de 1.329 pesos por unidad. El precio de la divisa pasó de 13.77 pesos a los 15.0990 del pasado viernes. 
La Jornada, p.22, (Víctor Cardoso). 
 



“La actividad económica seguirá débil y caerá el consumo privado: analistas” 
El panorama económico de México para 2009 es desolador. Los principales grupos de análisis económico plantean un 
debilitamiento de las perspectivas. Las opiniones divulgadas en el informe semanal del vocero de la Secretaría de Hacienda 
plantean: la actividad económica de este país continuará debilitándose a corto plazo, según The Conference Board; para 
analistas de Banamex, la inflación se ubicará en 6 por ciento por presiones en el tipo de cambio, aunque podría cerrar en 
3.5 por ciento al final del año. “Los riesgos del pass through (trapazo de la devaluación del peso a los precios al consumidor) 
se incrementan y esto probablemente socave la habilidad del banco central para aliviar aún más las condiciones de política 
monetaria”, pronostica Santander. Ixe prevé una caída en el consumo privado durante los próximos meses. A su vez, BBVA 
Bancomer estima un déficit de la cuenta corriente de alrededor de 3 por ciento del producto interno bruto (PIB). Incluso, en 
su publicación Observatorio semanal, este grupo comentó que la opinión casi generalizada de los industriales en el sector 
manufacturero es de que no es un buen momento para invertir. 
La Jornada, p.22, (Víctor Cardoso). 
 
“Alarma a la CNC la importación de alimentos” 
La Confederación Nacional Campesina (CNC) advirtió que si México no es capaz de producir sus propios alimentos, el 
futuro de la mayoría de la población del país será la hambruna, esto, explicó, a causa de la caída, en lo que va del año, de 
más de 30 por ciento del poder adquisitivo del salario y por la devaluación del peso. Cruz López Aguilar, presidente del 
organismo priísta, señaló que la devaluación ha provocado que las reservas del país disminuyan 400 millones de dólares 
diarios, por lo que de mantenerse esa tendencia pronto se van a acabar los fondos. El líder campesino recordó que el año 
pasado se importaron alimentos por cerca de 22 mil millones de dólares, cuando la moneda estadounidense se cotizaba en 
alrededor de 11 pesos. 
La Jornada, p.17, (Redacción). 
 
“Sin prestaciones laborales, 24.3 millones en el país: ENOE” 
Sin ser desempleados, unos 24 millones 333.5 mil trabajadores carecen de cualquier prestación laboral, como acceso a los 
servicios de salud, y de los cuales la tercera parte son mujeres, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 
(ENOE). La cifra equivale a 56.2 por ciento de la población ocupada del país y, contra lo que pudiera pensarse, los 
trabajadores industriales y artesanos encabezan, por su número, la lista de quienes están excluidos de tales derechos, por 
encima de quienes se dedican al comercio y la agricultura. Así, en tales circunstancias laboran 6 millones 336.9 mil 
trabajadores industriales, artesanos y ayudantes que representan el 26 por ciento de la población ocupada sin prestaciones. 
En tanto que los comerciantes concentran 23 por ciento del total y los trabajadores agropecuarios un 22 por ciento, con más 
de 5 millones de casos cada uno, de acuerdo con la clasificación que hace la ENOE sobre los grupos de ocupación que 
tienen o carecen de prestaciones laborales. 
La Jornada, p.23, (Susana González). 
 
“Visitaron México 13.1% menos mexicanos residentes en EU” 
El flujo de mexicanos residentes en Estados Unidos hacia México se desplomó 13.1 por ciento en 2008, con lo que el país 
dejó de captar unos 226 turistas diarios en promedio en ese segmento, de acuerdo con reportes difundidos por la Secretaría 
de Turismo (Sectur). Dicho renglón considera únicamente a quienes pernoctan al menos una noche, es decir, al turista de 
internación. Sin embargo, la caída en 2008 es la más pronunciada desde 2006 y se da en un contexto de recesión 
económica en Estados Unidos. Según se desprende del reporte de la actividad turística, poco más de medio millón de 
mexicanos (505 mil) se internaron al país desde Estados Unidos y pernoctaron al menos una noche. 
La Jornada, p.24, (Julio Reyna). 
 
“Sugieren no usar tarjeta de crédito en cajeros automáticos” 
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) recomendó no usar 
la tarjeta de crédito en los 32 mil cajeros automáticos que existen en el país para disponer de efectivo, pues es un 
financiamiento muy caro. En un comunicado refiere que 88 por ciento de las operaciones con tarjeta de crédito son para la 
compra de algún bien o servicio, y 12 por ciento restante para disponer de efectivo. 
La Jornada, p.27, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
“Aprueban nuevo rescate para aseguradora de EU” 
El directorio de la aseguradora American International Group (AIG) aprobó un paquete revisado de rescate para la compañía 
que incluye un compromiso adicional de 30 mil millones de dólares del gobierno estadounidense, dijo una fuente 
familiarizada con el tema. En tanto, medios locales publicaron que AIG recibirá del gobierno estadounidense esa suma en 
ayuda. De esa forma se pretende aliviar parcialmente las pérdidas de 60 mil millones de dólares en el cuarto trimestre de 
2008, la mayor pérdida trimestral en la historia económica estadounidense, según los diarios Financial Times y Wall Street 
Journal.  
La Jornada, p.27, (DPA y Reuters). 
 



POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Se reunió SAM con líderes sociales y universitarios” 
Sergio Álvarez Mata, precandidato a la Presidencia Municipal de Cuernavaca por el Partido Acción Nacional (PAN), sostuvo 
un encuentro con líderes sociales e integrantes de la comunidad universitaria, a quienes agradeció el apoyo y la adhesión a 
su precampaña interna, realizada en el marco de los estatutos de su partido. Luego de concluir con su gira de trabajo 
realizada por la colonia Lomas de Ahuatlán, Álvarez Mata asistió a una verbena organizada por líderes sociales e 
integrantes de la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que incluía estudiantes, 
catedráticos y sindicalizados, ante quienes habló del lazo que lo une con la máxima casa de estudios de la entidad. 
EL Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Andrés Lagunas). 
 
“Crean en Morelos una brigada antimapaches” 
Desde este lunes operará la Brigada Morelense Antimapaches, con unos 500 profesores del Movimiento Magisterial de 
Bases que se movilizarán en sus ratos libres para impedir que el gobierno panista del estado y los municipales compren 
votos con recursos públicos, y mermar el apoyo popular a los candidatos del blanquiazul a munícipes y diputados locales y 
federales. Según sus líderes, los docentes también se movilizarán para “sacar del estado a los charros sindicales”, 
presuntamente enviados por el presidente Felipe Calderón Hinojosa y por la lideresa del magisterio nacional Elba Esther 
Gordillo Morales para preparar el fraude electoral. 
La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos). 
 
“Participan más de 45 mil personas en caminata a favor de la familia” 
En un ambiente de algarabía, unidad y convivencia sana, miles de familias morelenses marcharon este domingo para 
celebrar el Día de la Familia en Morelos en lo que fue denominado como la “3ra Caminata por la Familia”, convocada por 
más de 20 asociaciones civiles y organizaciones de la sociedad. Cuernavaca y otros 25 municipios fueron los centros de 
concentración de los participantes de esta caminata encabezada por niños, jóvenes, adultos, personas de la tercera edad y 
con capacidades diferentes que conforman la gran familia morelense, que a pesar de las adversidades, nada ni nadie podrá 
desintegrarlos. Esta Caminata por la Familia en Morelos, partió en Cuernavaca, minutos antes de las 9 de la mañana del 
cruce de Plan de Ayala con Teopanzolco, donde entre porras y gran entusiasmo, las familias emprendieron su marcha hacia 
el Parque Alameda de la Solidaridad, donde miles de morelenses se congregaron sumando a 20 mil personas. 
La Unión de Morelos, p.p.-3,14 y 15, (Sin firma); La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Redacción); La Unión de Cuautla, p.6 y 7, (La Unión de Cuautla); La Jornada Morelos, p.12, 
(Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González) y Diario de 
Morelos, p.4, (Adriana Monje). 
 
“Buena participación en la Feria de la Activación Física” 
Por tercera ocasión en 2009 se llevó a cabo la “Feria de la Activación Física Para Vivir Mejor” en el estado de Morelos. En 
esta ocasión se unieron a Cuernavaca los municipios de Cuautla y Zacualpan de Amilpas. Tomaron parte mil 910 personas, 
de todas las edades dentro de este evento que arrancó con una caminata. En Cuernavaca se reunieron mil 150 personas, 
algunas de ellas realizaron una caminata, donde se tuvo ejercicios de calentamiento y elasticidad a cargo de los profesores 
Manuel Martínez y René Bustos, que después hicieron unas rutinas de activación física. También se dieron exhibiciones de 
karate por parte de alumnos de la escuela del profesor Jacinto Garfias y de wushu de la escuela de Temixco, a cargo de 
Jerónimo Valencio. Asimismo, se tuvieron encuentros de voleibol, futbolín, basquetbol, cachibol, danzón, salsa y zumba, que 
es de lo más relevante por la cantidad de gente que convoca y que estuvo a cargo de Connie Pérez. 
La Unión de Morelos, p.13 (Rolando Becerril). 
  
“Apoyo oficial a proyectos a favor de las poblaciones más vulnerables del país” 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), a través del Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol) convoca a 
organizaciones de la sociedad civil, institutos de educación superior, centros de investigación y gobiernos municipales a 
presentar proyectos a favor de la población vulnerable del país para que, de ser aprobados, puedan obtener recursos 
económicos del gobierno federal en los temas de prevención del delito y la violencia social; derechos humanos; equidad de 
género y desarrollo rural. Al dar a conocer la apertura -desde el 26 del mes pasado y hasta el 27 de este mes- de estas 
convocatorias, a través de un comunicado de prensa, el delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, refirió que los 
organismos o instituciones que deseen participar tendrán que hacerlo en oficinas centrales del Indesol, en donde los 
proyectos deberán identificar el problema y las posibles alternativas de solución; presentar metas claras y mostrar 
correspondencia entre el presupuesto y el uso de los recursos, entre otros. 
La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales) y El Sol de Cuenavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Angelina 
Albarrán). 
 



“Presentarán funcionarios grado profesional por red de Internet” 
Entró en vigor el ordenamiento que obliga a todos los servidores públicos de Morelos a presentar sus títulos profesionales, 
en menos de 30 días, para ser mostrados a la opinión pública a través de la Internet. Con base a los datos que arrojó una 
encuesta sobre el tema, el gobernador Marco Adame Castillo presentó la iniciativa, debido a que uno de los más graves y 
reiterados casos de corrupción es la falsificación de esos documentos. En el periódico oficial Tierra y Libertad número 4684, 
se marcan los lineamientos para que servidores públicos presenten los documentos que los acreditan como profesionistas. 
Se señala: “Por contribuir a la transparencia gubernamental y a la rendición de cuentas, se declara de utilidad e interés 
público la difusión de oficio de las cédulas profesionales de todos los servidores y empleados, por lo mismo deberán de 
publicar en sus respectivas páginas de Internet el número de cédula profesional correspondiente o del que acredite una 
pasantía profesional (…) El plazo máximo en que las Unidades de Información Pública deberán difundir de oficio las cédulas 
no excederá de 30 días hábiles a partir de la publicación del lineamiento (25 febrero 2009). 
La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García). 
 
“Se fomenta la cultura de la denuncia y autoprotección” 
Dentro de la estrategia de combate a la delincuencia, funcionarios de la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE) 
repartieron 10 mil trípticos que invitan a fomentar la cultura de la denuncia y la autoprotección. El procurador Francisco 
Coronato Rodríguez señaló que durante la semana de la Jornada estatal de información por una cultura de la prevención y 
la denuncia, participaron 150 servidores públicos que invitaron a la ciudadanía a sumarse a las estrategias contra la 
delincuencia organizada. Desde la mañana de ayer y hasta el medio día, los funcionarios se acercaron a los automovilistas y 
peatones que transitaban por los principales cruceros, para orientarlos sobre cómo presentar una denuncia para no dejar 
que la impunidad siguiera creciendo en el estado. 
La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Presentó Temixco una controversia constitucional contra la CEAMA” 
El pasado de 16 de febrero del año en curso, el Ayuntamiento de Temixco presentó ante la Suprema Corte de Justicia una 
controversia constitucional en contra de Gobierno del Estado y la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) por 
negarse a proporcionarles información correspondiente a la autorización y operación del relleno sanitario de Loma de Mejía. 
El Ayuntamiento de Temixco, teniendo como representante al alcalde Javier Orihuela García presentó una controversia 
constitucional en contra de Gobierno del Estado y la CEAMA por negarse a proporcionarles la información solicitada con 
fecha del siete de enero de 2009, bajo el numero de oficio SM/01/09. 
El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Jessica Arellano). 
 
“Trabajan policías con armas viejas” 
El 50 por ciento del armamento con que cuenta la Secretaría de Seguridad Pública de Temixco es obsoleto; 60 armas, de un 
total de 120, están en malas condiciones. El otro 50 por ciento está en regulares condiciones, refieren datos estadísticos de 
la dependencia. Actualmente, la corporación  tiene registradas 35 armas cortas en regulares condiciones y  22 en malas 
condiciones. Cuenta con 25 armas largas en regulares condiciones y 38 en mal estado. La plantilla de personal operativo se 
integra por 119 elementos; 86 de la Policía Preventiva y 33 de Tránsito, por lo que en teoría a cada uno le corresponde un 
arma, pero la mitad de ellos tiene una y en malas condiciones. 
Diario de Morelos, p.8, Yessica Morales). 
 
“Entrega el Sistema DIF Morelos mobiliario y material didáctico a centros de asistencia infantil y comunitarios” 
Con la finalidad de apoyar a los niños que son atendidos por los 47 Centros de Asistencia Infantil Comunitaria (CAIC), que 
han tenido una alta demanda en la otorgación de servicios en los últimos meses, y tomando en cuenta el compromiso de 
Mayela Alemán de Adame para apoyar la asistencia de la niñez que menos tiene a las escuelas y recibir educación 
elemental, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familias (DIF) Morelos entregó mobiliario y material didáctico a los 
organismos DIF municipales. Georgina Reyes Adams, directora de Fortalecimiento Familiar y Participación Ciudadana del 
Sistema DIF Morelos, encabezo la entrega de mobiliario y material didáctico para equipamiento de las salas de trabajo y 
apoyo en las actividades pedagógicas de las orientadoras comunitarias que se encuentran al frente de los grupos, entre 
ellos juegos de fomi, sillas, mesas, cubos y juguetes didácticos, que en total sumaron 331 mil 853 pesos. 
La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Sin firma) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción). 
 
“Tendrá la ASF mayor poder de fiscalización” 
La Junta Política y de Gobierno de la Cámara de diputados,  autorizó  a la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF), un 
incremento a su Fondo Revolvente, lo que permitirá  una mayor  revisión de la obra pública que  realiza el poder  Ejecutivo y 
los municipios. En entrevista,   el  titular de la ASG, Gerardo Casamata Gómez,  confirmó que a partir  del presente  mes,  el 
Fondo Revolvente de la Auditoría  recibió un incrementó de 50 mil pesos aproximadamente, que sumados a los 250 mil que 
venía recibiendo, dan un total de 300 mil pesos. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado). 
 



“Otorgan a empleados del COBAEM 4.5% en salario” 
Con un incremento del 4.5 por ciento directo al salario y un porcentaje adicional a cláusulas del contratos colectivo, los 700 
empleados de base de los doce planteles del Colegio de Bachilleres y diez del programa de enlace y apoyo a la educación 
aceptaron guardar las banderas rojinegras para otra ocasión. El secretario general del Sindicato de Trabajadores del 
COBAEM, Jorge Licea Jiménez, dio a conocer lo anterior y reconoció los esfuerzos tanto de la autoridad como de los 
agremiados para llegar a un acuerdo satisfactorio, aunque no era lo que se esperaba, nos da la tranquilidad de que se logro 
más beneficios y se conservan los empleos. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
“Licitar radiofrecuencias a operadores que den garantías técnicas y económicas, pide el ITAM” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) debe emitir bases de licitación del espectro radioeléctrico dirigidas a 
operadores que demuestren tener la capacidad para dar el mayor número de servicios, a precios accesibles y sobre todo 
que pueden cumplir puntualmente con el pago de la contraprestación que se les requiera por la concesión, para evitar que 
se repitan historias como la de Unefon, advirtió el especialista del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), 
Rodrigo Tovar Landa. Destacó que en el caso de la licitación de frecuencias del espectro radioeléctrico para la prestación de 
servicios de telefonía móvil y banda ancha, el gobierno federal no debe tener miedo a declarar desierto el concurso si los 
participantes no ofrecen suficientes garantías para el desarrollo de la industria de las telecomunicaciones, pues de lo 
contrario –como ocurrió con las licitaciones del sexenio pasado–, el sector permanecería estancado por la acción de 
especuladores del espectro, o por los que decidan ampararse, con consecuencias para los usuarios mexicanos que tendrán 
acceso restringido y caro a los servicios de tercera y cuarta generación. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada). 
  
“Exige AMLO a Calderón declare al país en estado de emergencia” 
Andrés Manuel López Obrador exigió a Felipe Calderón que declare al país en estado de emergencia y hable con la verdad 
a los mexicanos sobre la gravedad de la situación económica, ya que “tratan de ocultar –dijo– que desde hace tres meses 
se pierden 6 mil empleos diarios y la devaluación del peso frente al dólar es ya superior a 50 por ciento”. A punto de concluir 
su recorrido por todos los municipios del país, el político tabasqueño advirtió que aunque lo acusen de alarmista debe 
denunciar que se entró ya a una verdadera catástrofe en materia financiera, lo que va a ocasionar más criminalidad y 
violencia, sin que el gobierno usurpador tome las medidas requeridas para evitarlo. Insistió en que Calderón está obligado a 
reorientar el presupuesto y aplicar medidas de austeridad en la administración pública, entre ellas bajar a la mitad los 
sueldos de la alta burocracia, a fin de destinar los recursos públicos a proteger a las mayorías frente a la crisis. 
La Jornada, p.3, (Andrea Becerril). 
 
“La 60 Legislatura, improductiva” 
La marcada improductividad de la Cámara de Diputados se refleja en sus propios números: de 2 mil 350 iniciativas que 
hasta el martes pasado se habían recibido en el pleno, los legisladores sólo han aprobado 300 en dos años y medio de 
trabajos de la 60 Legislatura, han rechazado 175 y con ello el rezago es de mil 875 propuestas que no han sido 
dictaminadas en las 45 comisiones ordinarias. El grado de inactividad se ejemplifica en el caso de cinco de estas 
comisiones, que no han aprobado una sola iniciativa, y otras cinco que sólo han dictaminado una. 
La Jornada, p.5, (Enrique Méndez). 
 
“Asciende a $156 mil mensuales el sueldo del secretario particular de Leonardo Valdés” 
La intención de los consejeros del Instituto Federal Electoral de incrementar sus percepciones sacó a la luz los 
desequilibrios de la estructura salarial del IFE. Así, por ejemplo, el secretario particular del consejero presidente, por llevarle 
la agenda percibe 156 mil pesos, al igual que el coordinador de asesores, cifra superior a la que percibe el vocal ejecutivo 
del estado de México o el Distrito Federal, que tienen la responsabilidad de la organización de los comicios en sus 
entidades, quienes ganan 116 mil pesos. Aunque los consejeros quieren dejar atrás el frustrado intento de ganar como 
ministros de la Suprema Corte de Justicia, lo cierto es que la decisión generó molestia entre la base trabajadora del instituto. 
Y es que, de haberse concretado el aumento de 172 mil pesos, como pretendían, ese incremento mensual por cada 
consejero sería equivalente a dos años de salario del trabajador de más bajo nivel. 
La Jornada, p.6, (Alonso Urrutia). 
 
“Al narco se le mantiene y protege desde el poder, asegura especialista en seguridad” 
Guillermo Garduño Valero, experto en análisis de seguridad nacional y fuerzas armadas, aseguró ayer que el problema que 
representa el poder corruptor del narcotráfico, que mantiene postradas a las autoridades de la franja fronteriza del norte del 
país, sólo podrá terminar cuando se dé fin a la actual clase política y se derrumbe la estructura de poder que hasta nuestros 
días se ha mantenido como cómplice y miembro articulado de esta serie de estructuras criminales. En entrevista con La 
Jornada, el académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) sostuvo que combatir el narcotráfico sólo con el 
uso de la fuerza pública o militar no erradicará el problema y en cambio provocará mayor violencia. 
La Jornada, p. 12, (Alfredo Méndez). 
 



“Desde el altar de la catedral metropolitana leen presunta exculpación de Rivera Carrera” 
Desde el altar de la catedral metropolitana, la representación legal de la Arquidiócesis de México anunció que la Suprema 
Corte de Justicia del Estado de California, Estados Unidos, confirmó la improcedencia –en realidad, una declaración de 
incompetencia del tribunal sobre el caso– de la demanda interpuesta contra el cardenal Norberto Rivera y la diócesis de 
Tehuacán, Puebla, por presunto encubrimiento del sacerdote Nicolás Aguilar, acusado de abusar sexualmente de 40 niños 
en México y 27 en Estados Unidos. 
La Jornada p.15, (Gabriel Zaragoza). 
 
“La CNDH señala omisiones del gobierno de Guerrero al investigar asesinato de periodista” 
Por omisiones, irregularidades, dilación y falta de oportunidad en las investigaciones en que incurrieron policías y personal 
ministerial y pericial de la Procuraduría General de Justicia de Guerrero en el caso del asesinato del periodista Rafael 
Villafuerte Aguilar, director del diario La Razón, ocurrido el 13 de diciembre de 2003, la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) emitió al gobernador Zeferino Torreblanca la recomendación 11/2009. La CNDH destaca que a más de 
cinco años del crimen, las autoridades correspondientes no han concluido la investigación respectiva, no tienen a ninguna 
persona detenida, pese a que el Ministerio Público cuenta con testimonios y con un informe de la policía ministerial en que 
identifican a los probables autores del homicidio. 
La Jornada, p.14, (Víctor Ballinas). 
 

Internacional: 
 
“Rechazan gobiernos de Europa medidas ‘proteccionistas’ contra la crisis mundial” 
Los líderes que acudieron ayer a la cumbre extraordinaria de la Unión Europea (UE), en Bruselas, Bélgica, afirmaron estar 
decididos a evitar la adopción de medidas proteccionistas para hacer frente a la crisis económica. “Hay consenso sobre la 
necesidad de evitar medidas proteccionistas unilaterales”, señaló el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao 
Barroso, al final del encuentro, destinado a limar las asperezas entre los antiguos y nuevos miembros de la UE. La reunión 
en la capital belga tuvo lugar después de que estallara la polémica sobre el plan francés para ayudar al sector automotriz. El 
presidente Nicolas Sarkozy sugirió hace unas semanas que para asegurarse las ayudas gubernamentales, los fabricantes 
franceses de automóviles deben trasladar su producción de los países de Europa del este –como la República Checa– a 
Francia. París asegura que no se trata de una medida proteccionista, pero el gobierno checo, que ostenta la presidencia 
semestral de la UE, se mostró muy incomodo con la iniciativa de Sarkozy e indicó que no quiere que ésta haga que los 
fabricantes se vayan del país. El presidente de la Comisión Europea dijo que Bruselas no está en contra de las ayudas 
nacionales puntuales a ciertos sectores en crisis, aunque éstas deben ser temporales y no deben afectar negativamente a 
otros estados de la UE. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 
“Histórico triunfo españolista en el País Vasco y en Galicia” 
Las elecciones autonómicas del País Vasco arrojaron hoy un resultado inédito en la historia de la región: por primera vez el 
Parlamento vasco tendrá una mayoría de los llamados partidos españolistas o constitucionalistas, que suman los 38 
escaños que dan la mayoría absoluta, a pesar de que el gobernante Partido Nacionalista Vasco (PNV) obtuvo mejores 
resultados que en las elecciones anteriores, con 30 diputados. En Galicia, la otra comunidad que celebró su jornada 
electoral, el derechista Partido Popular (PP) recuperó el poder con mayoría absoluta, al obtener 39 de las 75 curules del 
Parlamento. Con una participación electoral de 65.87 por ciento, cuatro puntos menos que en los comicios de 2005, el PNV 
fue la formación más votada, con el respaldo de 38 por ciento de los electores, lo que se traduce en 30 escaños en el 
Parlamento regional. La segunda fuerza más votada fue el Partido Socialista de Euskadi (PSE), que registró un incremento 
sensible respecto de los últimos comicios, al pasar de 18 a 24 diputados. El derechista Partido Popular (PP) logró 13 
diputados, dos menos que en 2005, mientras que Eusko Alkartasuna (EA) pasó de siete diputados a dos, con lo que se 
convirtió en una de las dos formaciones derrotadas, junto a Ezker Batua (EB), que pasó de tres a un escaño. El partido 
abertzale (nacionalista) Aralar, que surgió tras una escisión de Batasuna y que se desmarcó de la violencia de la 
organización armada ETA, obtuvo un resultado histórico, al pasar de uno a cuatro diputados. Finalmente, el partido Unión 
Progreso y Democracia (UPyD) logró un diputado. Con estos resultados, la coalición que gobernaba hasta ahora –PNV, EA 
y EB– perdería la mayoría absoluta y, por lo tanto, la posibilidad de repetir el pacto de gobierno. 
La Jornada, p.28, (Armando Tejeda). 
 
“Defiende Uribe el ataque a terroristas, aunque no estén en territorio propio” 
El gobierno del presidente colombiano, Álvaro Uribe, calificó hoy de acto de legítima defensa el atacar a terroristas, aun 
cuando éstos “no se encuentren dentro de su territorio”, al cumplirse hoy un año de la incursión de su ejército al vecino 
Ecuador, en un operativo en el que fueron abatidos el comandante insurgente Raúl Reyes y otras 24 personas, entre ellas 
cuatro mexicanos. Más aún, esta doctrina es cada vez más aceptada por la comunidad y el derecho internacional, sostuvo el 
ministro de Defensa Juan Manuel Santos en declaraciones al diario El Tiempo en las que defendió una vez más el ataque 
contra el campamento guerrilleros ubicado en territorio ecuatoriano. 
La Jornada, p.29, (AFP y DPA). 
 



“El Estado intervendrá en cualquier área para amortiguar la crisis: Fernández de Kirchner” 
La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, convocó hoy a la solidaridad y unidad de todos sus compatriotas 
para continuar el modelo de acumulación e inclusión, reiteró sus críticas al sector agropecuario y advirtió que el Estado no 
dudará en intervenir en las áreas de la economía que considere necesario para amortiguar el impacto de la crisis financiera 
internacional. Al inaugurar el 127 periodo de sesiones del Parlamento, la gobernante peronista no formuló anuncios sobre 
nuevas medidas, frenando crecientes rumores de que se aprestaba a nacionalizar el comercio de granos. 
La Jornada, p.30, (Agencias). 
  
“Los Zetas amenazaron a Álvaro Colom” 
Integrantes del grupo criminal denominado Los Zetas, brazo armado del cártel mexicano del Golfo, amenazaron 
telefónicamente en tres oportunidades con atentar contra el presidente de Guatemala, Álvaro Colom, según información del 
gobierno difundida este domingo por la prensa local. Las advertencias fueron realizadas por desconocidos al número 110 de 
la Policía Nacional Civil (PNC), donde la ciudadanía puede hacer todo tipo de denuncias, indicó a la prensa el secretario de 
Inteligencia Estratégica del Estado, Manuel de Jesús Galeano. 
La Jornada, p.12, (AFP). 
 
“Movimiento de los sin tierra: 1.6% de propietarios controla 46.78% de terrenos privados en Brasil” 
Creado en enero de 1984 para impulsar la reforma agraria en uno de los países con más desigualdades en el campo, el 
Movimiento de los Trabajadores Rurales Sin Tierra (MST) de Brasil cumple 25 años con logros a festejar, pero con 
crecientes divisiones internas y con menos apoyo popular y financiero a su lucha. Según cálculos de la organización no 
gubernamental Cuentas Abiertas, la ayuda federal al MST cae a un ritmo de 25 por ciento anual desde 2004, y suma 
actualmente menos de 600 mil dólares, frente a los 12.5 millones de reales (unos 5.3 millones de dólares, al cambio actual) 
de hace cinco años. 
La Jornada, p.31, (DPA). 


